

EL SEÑOR

Don Francisco Bernad Jordá

HA FALLECIDO
Q. E. P. D.

Su desconsolada esposa, hermanas, sobrinos y parientes suplican á sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que se celebrará el martes 8 á las once en el convento de Santa Clara por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cincuenta días de indulgencia para todos los que rocen una parte de rosario y ofrezcan una misa ó comunión en elfragio del alma de la difunta.

La señorita

Doña Jerónima Garau y Corró

Ha fallecido, á la edad de 15 años
Q. E. P. D.

Sus desconsolados padres y demás familia participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al rosario que se rezará á las seis y media de esta tarde en la casa mortuoria, Olmos, 133, y seguidamente á la conducción del cadáver á su última morada.

PALMA

Pocas veces encuadra también el adjetivo de primaveral como aplicado al día de ayer. Buen sol, sin aire que molestase, fué el gran día después de los anteriores en que reinó viento y frío.

La gente no dejó pasar tan agradable día y lo aprovechó de lo lindo. Nuestros paseos; el mu lle, Borne, caminos de Ronda, caseríos, todo se vio animado.

Durante muchas horas pudo abandonarse el abrigo, de que tanto uso había tenido que hacerse durante los pasados días.

Ayer mañana, los reclutas recientemente incorporados á filas, fueron á misa en formación.

El sábado quedó terminada el emplazamiento de los alambres para la colocación de tres arcos voltícos en la calle de Quint.

Estos debían quedar colocados el sábado por la noche, no siendo posible debido la caída de una placa.

Son esperados en este puerto dos torpederos españoles que se hallan fondeados en el puerto de Ibiza.

Anteanoche estuvo á punto de ocurrir una sensible desgracia en la casa señalada con el número 31 de la calle de Palacio.

Según parece debido á un escape de gas, se produjo una explosión derrumbando una escalera interior de la casa y produciéndose una fuerte detonación que puso en alarma á los vecinos.

Por fortuna no hubo que lamentar ninguna desgracia personal.

Habiendo llegado á noticia de la policía que se había cometido un robo de un cajón de huevos y cinco quesos de un almacén de la calle de Rubí se puso á practicar las averiguaciones oportunas para el descubrimiento de los autores.

Estas dieron el resultado apetecido pues á las pocas horas fué detenido un sujeto en cuyo domicilio le fueron ocupados un queso y varias docenas de los huevos sustraídos.

Confeso del hecho, el sujeto detenido fué conducido al depósito de Capuchinos.

Por el señor Comandante de la guardia municipal fué ayer fuertemente amon-

nestado un sujeto que maltrató de palabra y obra á su esposa.

En la mañana de ayer fué curado en la casa de socorro un muchacho de unos diez años que había tenido la desgracia de caerse por la escalera de su casa, produciéndose una herida en la frente.

Á pesar de las terminantes órdenes dadas por el señor Alcalde, continúan andando sueltos y sin bozal por las calles de esta ciudad, infinidad de perros lo que constituye un verdadero abuso.

Por cuestión de intereses ocurrió ayer por la mañana una fuerte disputa entre varios sujetos en la calle de Rubí los cuales hubieran llegado á las manos á no haber intervenido oportunamente un individuo de la guardia municipal, que puso fin á la contienda.

En el vapor de Barcelona llegaron ayer el señor Marqués de Zayas; don José Bauzá, don Ricardo Echevarría y varios turistas extranjeros.

Ayer las compañías de ingenieros telegrafistas y zapadores minadores, acuateladas en el baluarte de Sijar, oyeron misa en la parroquia de San Jaime, á las nueve y media.

De las islas

Lluchmayor

El batallón de Cazadores que se encuentra en esta villa de guarnición, ha salido hoy á las 12 de paseo militar al punto denominado *El Arenal* regresando á las cinco y cuarto hora en que se distribuyó el segundo rancho.

También ha sido puesto en el centro de la plaza mayor el catafalo, propiedad de la Casa Consistorial para que la banda militar pueda ejecutar los domingos algunas piezas de su repertorio comodamente, pues el último domingo la mucha aglomeración de gente hacia imposible el que pudiesen estar con la comodidad que se requiere.

Causan novedad, en este pueblo todas las evoluciones que hace el batallón, así es que hasta á las horas de las distribuciones de los ranchos de mañana y tarde que se verifican en la plaza del Convento, son tantas las personas que en dicho lugar se reuna para presenciarlo que á veces se hace imposible el que los soldados puedan estar con comodidad.

Habiendo cumplido en el día de ayer los ocho días que las listas de repartimiento de consumos, que para los efectos de reclamación estaban de manifiesto en la planta baja de la Casa Consistorial, han sido quitadas, habiéndose tomado las notas de reclamación de cuantos individuos se han presentado, las cuales sancionarán la comisión nombrada al efecto.

5 Marzo 1904.

Aumento de guarnición

Excedentes de cupo

Hoy serán dados de alta los excedentes de cupo del reemplazo de 1903 que han aprendido la instrucción.

Según órdenes del señor Capitán general, durante la presente semana serán llamados á filas para instruirse en el manejo de las armas las dos tandas de excedentes de cupo que quedan del reemplazo de 1903.

La incorporación de estos reclutas obedece á la necesidad de cubrir las bajas que existen en los Regimientos de Baleares números 1 y 2.

El número de las que existen en el primero asciende á 140 y en el segundo á unos 800, y como los reclutas y excedentes que existen en Mahón son insuficientes para llenar estas bajas, dícese que para completarlos tendrán que enviarse fuerzas de Palma.

Estas fuerzas se incorporarán el día 10 ó sea el mismo día que sale de esta el vapor correo.

Estos excedentes, como los anteriores, solo permanecerán en filas dos meses.

Ayer por la mañana salió para Manacor la primera batería del 10 Regimiento montado.

Acudieron á despedir dicha fuerza el señor Capitán general el señor General gobernador y varios jefes y oficiales.

El público que presenció la marcha fué también numeroso.

A bordo del vapor correo de Barcelona, llegaron ayer un centenar de reclutas pertenecientes al Batallón de Cazadores de Alfonso XII.

Estos reclutas saldrán hoy para Manacor, donde se halla aquel regimiento.

EN EL CIRCULO LIBERAL

Conferencia sobre

"Higiene de la boca,"

Ayer á las seis y media de la tarde tuvo efecto en el *Círculo Liberal*, la anunciada conferencia sobre «Higiene de la boca», siendo el conferenciante don Miguel Torres.

Comenzó el señor Torres, lamentando lo descuidado de este ramo de la medicina y la necesidad que hay de colocarlo á la altura que se merece por su trascendencia.

Trató y definió la Higiene natural, objetando que estando descuidado un ramo de ella, nada más fácil que se descuiden los otros y por consiguiente toda.

«No sólo—añadió—la descuidamos, sino que todos tendemos á destruirla completamente, adulterando todo lo adulterable, que equivale á la total destrucción de la Higiene.

Se ocupó, después, de las épocas remotas, épocas en que se conocía ya la Odontología, si bien, muy poco, y describió, con elegancia de frase, los progresos que ésta había hecho en los últimos años sobre todo en los Estados Unidos, pues en Baltimore se inauguró la primera Universidad de Odontología y en 1833 y trece años después, contaban ya los Estados Unidos con 83 Universidades odontológicas.

Se concretó, después, á estudiar los progresos de aquella ciencia en España que han sido bastante rápidos, pues en 1901 gracias á las gestiones de varios distinguidos médicos y otras personalidades se consiguió que la Odontología se estudiara aparte de la carrera de Medicina, quedando instalada la primera Universidad en Madrid, y el plan de estudio debían seguir los que á este ramo se dedicasen el cual consistía en estudiar el Bachiller, los tres primeros años de Medicina y un curso particular; y este plan se diferenciaba del norte-americano en que éste consistía en estudiar cuatro años sin vacaciones de ninguna clase.

Leyó varios párrafos de la Revista semanal odontológica de la que es director don Florián Aguilar, afirmando la importancia que el daba á la Odontología y que esta tiene bastante intervención en la nutrición humana.

«La masticación de los alimentos, es muy diferente en las personas que tienen firme ó imperfecta.

De que la masticación sea buena ó mala proviene una digestión excelente ó pésima y de que ésta sea de una ó otra manera el que sea buena ó deficiente la nutrición.

Dos son las enfermedades que con mas facilidad se ceban en nuestra dentadura: el sarro y la caries.

Describió, después, una y otra, deduciendo los efectos que puede ocasionar. «La caries, puede llegar á producir la muerte; de aquí que á los más de los tifoideos se les exija para una pronta y radical curación la limpieza de la dentadura tres ó cuatro veces por día.

¿Y cuesta mucho el remedio para estas enfermedades? No, señores, al principio de ellas, basta un simple remedio, un remedio que podemos llamar *casero*, que todos ustedes conocen: un cepillito, diez centimos de bicarbonato sódico. Ya el mal adelantado, es necesario acudir al dentista.»

Tuvo elogios para el señor Casanovas, á quien le cupo la honra de ser el primer odontólogo que hubo en España, y con frase concisa y clara expuso la necesidad que hay de que en nuestro país se desarrolle la Odontología como en Rusia, Alemania, Austria y otras naciones europeas, donde hasta, Odontólogos tienen las escuelas y los ejércitos.

Después dijo que no solamente en Europa se apiaude y se protege la ciencia que él profesa demostrándolo con el reciente caso ocurrido al emperador de Corea que ha mandado á Berlín por un odontólogo para su corte. Se glorió de que en Mallorca esté muy desarrollado este ramo de la Medicina, pues no solamente acuden diariamente muchísimas personas de la Capital, para el arreglo, y el cuidado de su dentadura á casa de los dentistas, sino que estas se ven llenas de gente zafia y sin rudimentos, de gente del campo que confía uno de los mejores adornos de la naturaleza á los dignos hijos de Odontología.»

El conferenciante fué aplaudidísimo por la selecta concurrencia que para oír tan importante conferencia se había reunido en el salón del *Círculo Liberal*.

Foot-ball

Ayer mañana tenía que jugarse el match entre los clubs "Alfonso XIII," y "Marte," en el Velódromo de Son Españolet.

Se suspendió á causa de la muerte de don José Coll hermano del capitán de juego del "Marte,"

Ayer por la tarde presentaba un magnífico aspecto el Velódromo de Tirador.

Todos los palcos estaban llenos de elegantes señoritas y las tribunas, todas ocupadas por su público distinguido.

Se tenía que jugar el match entre el *Veloz* y el *España* y reinaba mucha expectación.

A las cuatro empezaron jugar los dos siguientes *teams*:

Por el *España*:

Ripoll
Bueno Vannell
Triay Olivares Gordiola
J. Mascaró Mascaró Bonst Riera Ascensión

Por el *Veloz*:

Z. Oliver García Morey S. Moner Pons
Castell Oliver (A.) Oliver (S.)
Planas A. Oliver
Mataró

La lucha, como ya se esperaba, fué muy reñida cumpliendo bien en su trabajo todos los jugadores de uno y otro club.

El *Veloz* fué el que se apuntó el primer *goal*. Poco antes de terminar la primera parte el *España* logra uno que es discutido acaloradamente entre el público, y el juez de campo declara su validez.

En la segunda parte los jugadores cumplan su faena con más calor pues era la que debía decidir.

El *Veloz* logra otro *goal* y después el *España* se apunta dos *goals* más por cierto, uno de ellos con una brillante carga de Riera.

Primera el *Veloz* y después el *España* tuvieron la delicadeza de no aprovecharse de un *penalty-kick* en el que era seguro el *goal*.

Salíó victorioso el *España* por tres *goals* contra dos del *Veloz*.

El hermoso sol que empozó con su presencia el acto consiguió realzarlo.

Actuó como juez de campo el señor Banqué.

Se decía que el *Veloz* retará al *España* para una nueva prueba.

El partido de ayer fué el que más entusiasmo é interés ha despertado.

Un super-hombre

Ferias y Fiestas

A las seis de la tarde de ayer tuvo efecto en el salón de sesiones de la Casa Consistorial la reunión convocada por el señor Alcalde para pulsar la opinión de las fuerzas vivas de Palma relativa al proyecto de Ferias y Fiestas.

La concurrencia fué bastante numerosa y en ella estaba representado el Comercio, la Industria, las sociedades de crédito *Crédito Balear* y *Fomento Agrícola*, las sociedades económicas de Amigos del País, Cámara de Comercio y Cámara Agrícola, algunas sociedades recreativas, las sociedades de gas y electricidad y otras muchas personas cuyo nombre sentimos no recordar.

Ocupó la presidencia el señor Planas, ordenando la lectura de la convocatoria, la cual publicamos en nuestro número de ayer.

Terminada esta, el mismo señor Planas dió las gracias á los asistentes por haber acudido al llamamiento.

Trátase, dijo, de celebrar este año Ferias y fiestas, cuyo proyecto fué un ideal durante muchos años para Palma. El ensayo del proyecto que tratamos de realizar ahora se hizo y obtuvo la aprobación del público, al derribarse la primera piedra de las murallas, repitiéndose el año último, con resultado que fué un éxito. Por lo tanto sería una lástima que no continuaran este año.

Dió cuenta el señor Alcalde de la Comisión nombrada por el Ayuntamiento, de la que forman parte tres señores Diputados provinciales, añadiendo que esta Comisión antes de emprender los trabajos había acordado convocar la reunión que estamos celebrando para solicitar la cooperación de todos, á fin de que así como el año último sólo se celebraron Fiestas este año celebremos Ferias y Fiestas.

Esta misma comisión tiene el propósito de aumentar el número de las que la componen con representantes del comercio, la industria y sociedades y entidades de Palma, á fin de que todos juntos puedan llevar á feliz término el proyecto.

Claro está que para ello es necesario que todos trabajemos y cooperemos en la medida de nuestras fuerzas. Por lo tanto aprueban los reunidos el proyecto.

El señor Valenzuela dijo que no sólo aprobaba el proyecto sino que aplaudía la idea del nombramiento de dicha Comisión.

Don Bartolomé Parets manifestó su opinión favorable al proyecto añadiendo que entendía que la Comisión organizadora debía ser nutrida formando parte de la misma dos representantes de cada una de las sociedades recreativas, lo mismo que del comercio y de la industria.

Además, como han llegado hasta mí rumores acerca del éxito de estas ferias, entiendo que las entidades nombradas y en particular los comerciantes y los industriales, deben aunarse para evitar que se malogre el proyecto que tantos beneficios ha de reportarnos.

Los reunidos aprobaron unánimemente las palabras del señor Parets.

El señor Alcalde agradeció de nuevo los buenos propósitos de los reunidos añadiendo que dentro de breves días serán convocadas las personas que deben formar parte de la Comisión organizadora, dando por terminada la sección.

Teatros

Lirico

Para el beneficio de la distinguida primera actriz señorita Arévalo se puso en escena *Electra*, en la que sobresalieron ésta y Francisco Fuentes, que fué quien estrenó el drama de Galdós, que, como anteriormente, nos pareció bastante malo.

En cambio Antonia Arévalo nos gustó mucho, cada vez nos gusta más. En todas las escenas de ingenuidad y delicadeza, de frivolidad y sencillez llega á lo notable: es su característica. Con todo en algunos momentos dramáticos encontró acentos sentidos, intensidad nerviosa, fuerza interna y enardecedora. Lo cual quiere decir que las condiciones artísticas buenas están en potencia y que sólo faltan dominarlas para ejercerlas cuando se quiera. El estudio lo ha de hacer todo. No hay que dejar nada á la inspiración. Hoy la superioridad consiste en esto: sentir hondo, sa-

berlo comunicar y estar siempre dentro del papel sin distraerse nunca. Y todo ello mediante la continua aplicación y la eterna labor. Cuando existen la cualidades personales, es triste peserlas sin provecho ninguno.

Precisamente la señorita Arévalo, cuando quiere hacerse aplaudir, sabe conseguirlo. Y es lástima que no quiera siempre. Hace pocas noches lo ha probado. El público la aplaudió extraordinariamente y comentó con elogio su atinadísimo trabajo. Es cuestión de consagrarse con alma y vida á la labor fecunda de su arte.

Para el *Tenorio* nunca falta buen golpe de público aficionado á las proezas del heroe jugador, mujeriego y espadachín.

Anoche la obra de Zorrilla proporcionó una entrada excepcional al Lírico.

En la primera parte de la obra los actores pusieron empeño en hacerse aplaudir y lo lograron abundantemente, mas en la segunda, decayó la interpretación y hasta los que traen el *Tenorio* de memoria, pudieron poner pero á la relación de algun acto.

Hemos de agradecer el señor Fuentes dos novedades: la primera, que nos diera la inmortal obra de Zorrilla en toda su integridad; y segunda, que interpretará en forma propia y adecuada, cosa no acostumbrada por los demás actores, la escena de la invitación á las estatuas. Todos lo hacen trágicamente, con un reto furioso y altanero, con sus latiguillos y todo. El señor Fuentes, después de un estudio serio y hondo, ha llegado á la convicción de que las palabras de Don Juan Tenorio son pura baladronada, efecto de un momento de buen humor, burla y vanidad. Bien seguro está de que los muertos no acudirán á la cita, y como así lo cree y como Tenorio no es cobarde, honra el reto con acentos de pura guasa. Y así ha de ser.

En el cuarto acto el señor Fuentes octuvo una ovación. Realmente apareció acertadísimo, con rasgos hermosos y actitudes gallardas. En la parte amorosa, fué el ideal de los galanteadores, y en la de la lucha, altivo, valiente, arrebatado, seriamente dramático.

La señorita Arévalo estuvo siempre delicadísima, tierna, conmovida, y amante.

La señora Llorente y los señores Colom, Vico y Altarriba ocuparon acertadamente sus papeles de segundo lugar.

La Protectora

Con mucha concurrencia se representó anoche por segunda vez la zarzuela *El Rey que robó*.

Los actores fueron aplaudidos teniendo que repetir algunos números.

Esta noche se pondrá en escena *La Tempestad*.

Asistencia Palmesana

Como de costumbre se vió anoche sumamente concurrido el Teatro de esta sociedad, abundando el bello sexo.

Se presentaron las zarzuelas *El puñal de rosas*, *El último duelo*, y *La carria de toros*, las cuales fueron del agrado del público el cual tributó justos aplausos á los artistas.

Para el próximo domingo se presentará la zarzuela *Los rancheros*.

Notas del Mar

En la mañana de ayer entraron en este puerto los vapores *Bastias* y *Lulio*, el primero de Argel y el último de Barcelona ambos con pasaje y carga.

Estos dos buques por la tarde salieron de nuevo con destino á Marsella, Ibiza y Alicante respectivamente.

Al medio día llegó procedente de New-carle el vapor inglés *Corenanti*, con cargamento de carbón mineral.

—Esta mañana han llegado los vapores *Balear*, y *Cataluña*, el primero de Valencia é Ibiza y el último de Barcelona, ambos con pasaje y carga.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en las Miñonas dedicadas á Nuestra Señora de la Soledad. Exposición á las seis de la mañana y misas rezadas; al anochecer rosario, meditación estación, y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En el Socorro á las siete de la mañana y durante una misa se hará un piadoso ejercicio en honra de la Beata Catalina Tomás.

En las Miñonas á nuestra Señora de la Soledad.

Día 7 exposición á las seis de la ma-

ñana y misas rezadas. Al anochecer, rosario, meditación, estación y reserva. Día 8 todo como el día anterior. Día 9 exposición á igual hora y misas rezadas. Al anochecer rosario, meditación, trisagio y reserva precedida de Te-Deum.

Visita á la Corte de María

En San Jaime á Nuestra Señora del Puig.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en las Miñoras á Nuestra Señora de la Soledad. Exposición á las seis de la mañana y misas rezadas; al anochecer rosario, meditación, y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En San Francisco de Asís á las siete y media de la mañana y durante una misa se continuará la devoción de los Trece. Martes en hora de San Antonio de Padua, repitiéndose al anochecer con exposición del Santísimo Sacramento, música y sermón por el Rdo. Don Jaime Linás Pro.

En San Felipe Neri á las siete de la mañana durante una misa y con exposición del Santísimo Sacramento, el ejercicio del día 8 en honor de la Inmaculada Concepción, cantándose después la misa solemne votiva concedida por Su Santidad Pío X, y al anochecer el ejercicio de la Madre del Divino Amor.

Visita á la Corte de María

En la Catedral á la Purísima Concepción.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Calendarios políticos

Madrid 6 á las 2'30

Antes de retirarse del Congreso los jefes de las minorías celebraron una conferencia con objeto de cambiar impresiones acerca del resultado de la entrevista del Marqués de la Vega de Armijo, representante de las minorías, con el señor Maura.

Todos aprobaron la conducta enérgica del marqués de la Vega de Armijo.

La impresión reinante es de que las minorías no se contentan solamente con la retirada del dictamen de la comisión sobre la incompatibilidad del señor Castellano.

Opinan que seguirá latente el conflicto y que el señor Maura se verá obligado á presentar al Rey la cuestión de confianza.

Rusos y chinos

Madrid 6 á las 2'30

Se cree que los rusos no apresarán ningún buque en el Mediterráneo.

Las tropas han tenido un encuentro con los chinos rebeldes, resultando encarnizado y muriendo en el combate el jefe de los rebeldes chinos.

Capilla cerrada

Madrid 6 á las 2'30

Comunican de Marsella que por orden del gobierno ha sido cerrada la capilla española del Santísimo Sacramento.

La colonia española ha elevado su protesta ante el cónsul de España.

Asilo.—Chinos y japoneses

Madrid 6 á las 2'35

Dentro de poco se fundará un asilo para los artistas y escritores desvalidos.

Sigue temiéndose que las tropas chinas, sin tapujos, combatan al lado de las japonesas, contra las rusas.

Congreso en Sabadell.—Las Cámaras.

Madrid 6 á las 3

Los días 22 y 23 del actual se celebrará el segundo congreso fabril en Sabadell.

Se cree que el 26 del actual se cerrarán las Cámaras, reanudándose las sesiones por Mayo, estando abiertas las Cortes durante un mes y cerrándose después, hasta Octubre.

El emperador Guillermo.—Japoneses en Corea.

Madrid 6 á las 3

El sábado próximo es espe-

rado en Gibraltar el emperador de Alemania el cual permanecerá allí durante dos días.

Después visitará Mahón.

Los japoneses se proponen introducir grandes reformas en Corea, considerándola ya como sometida al Japón.

Ecuadra rusa cerca del Japón

Madrid 6 á las 9

New-York.—Por referencias llegadas de Tokio se asegura que la escuadra rusa que estaba fondeada en Vladivostok ha abandonado dicho puerto, metiéndose en aguas del Japón con objeto de capturar buques mercantes japoneses.

Nueva audiencia

Madrid 6 á las 10

Londres.—Ha sido nuevamente recibido por el rey Eduardo, en una segunda audiencia privada, el embajador de Rusia en Inglaterra, hecho que merece doble importancia si se tiene en cuenta la circunstancia de hallarse enfermo Eduardo VII.

La noticia ha producido impresión en Londres y en París y es objeto de muchos comentarios.

De China

Madrid 6 á las 10

Tokio.—Dícese que en Pekín inspira temores la actitud de algunos generales chinos.

Se teme que dichos generales arrastren al Gobierno á romper las hostilidades con Rusia, dando pretexto á que las tropas rusas marchen sobre Pekín.

En este caso cambiaría seguramente la actitud de las potencias sobre el actual conflicto.

Port-Arthur en peligro

Madrid 6 á las 10

París.—Un despacho de Kharbin dice que circula el rumor de que la plaza de Port-Arthur está en grave peligro.

Se cree que la población se halla minada por los japoneses, desde hace tiempo, y quieren introducir en la plaza alguien que conozca el secreto, para producir una terrible catástrofe.

Duelo entre maestros

Madrid 6 á las 10

París.—Se han convenido las condiciones en que se ha de verificar el encuentro entre los célebres tiradores Pini y Sanmalato, motivado por rencillas de su profesión.

El duelo se celebrará en Neveilly, cada asalto durará dos minutos y los descansos serán de cinco minutos entre cada asalto.

Presa de los japoneses

Madrid 6 á las 10'30

Nagasaki.—El tribunal de Sansebo ha declarado buena presa un vapor ruso, otro chino, una goleta y una lancha que fueron apresados por los barcos de la escuadra japonesa.

En el Senado yankee

Madrid 6 á las 10'30

Washington.—En el Senado se discutió largamente el presupuesto de Marina, abundando las opiniones contradictorias.

Algunos abogaron por crear una escuadra poderosa que proteja los intereses de los Estados Unidos en el Extremo Oriente y otros no tan bélicos, insistieron en la conveniencia de que los Estados Unidos guardasen completa neutralidad respecto al actual conflicto.

Comisiones para China.—Con los japoneses

Madrid 6 á las 10'40

Tia Sint.—El gobierno chino ha comprado á la casa Krupp dos baterías de campaña.

Ha llegado á las costas de China gran alijo de armas.

Muchos soldados chinos destinados á la frontera de la Mandchuria se pasan á las filas japonesas.

Tren descarrilado.—La Cruz Roja.

Madrid 6 á las 10'50

San Petersburgo.—El tren de la línea de Transbaikal ha descarrilado.

El accidente fué debido á que la máquina se incendió pereciendo el maquinista.

La Cruz Roja tiene ultimado el material, teniendo víveres para seis meses.

Las alhajas de la Colegiata de Santillana.

Madrid 6 á las 11'25

En el pueblo de Santillana (Santander) ha reinado inmenso júbilo.

Han sido recuperadas las alhajas que de la iglesia que habían robado unos ladrones, huyendo en automóvil.

La entrega de las alhajas robadas á la Colegiata revisió mucha solemnidad.

Publicamente se dió las gracias á la benemérita por haberlas rescatado.

Después de la función religiosa organizada para celebrar el hallazgo, se celebró un banquete al que asistió el gobernador y el Obispo.

Se dispararon muchos cohetes y bengalas, y bandas de música recorrieron el pueblo.

La escuadra rusa.—Rumores de crisis.

Madrid 6 á las 14'30

Telegrafían de Tokio que la escuadra rusa que se hallaba en Vladivostok, ha sido vista frente la costa de Geusau.

Circulan de nuevo rumores de crisis que son desmentidos por los ministeriales.

Temporal.—De la guerra

Madrid 5 á las 16'14

» » » 16'20

» » » 16'25

» » » 16'30

» » » 16'35

San Petersburgo.—El temporal reinante en Port-Arthur es espantoso.

Nieva fuertemente como también en Muhden y Corea. Durante estos últimos días se han dado ataques intermitentes.

La escuadra japonesa llegó á acercarse á siete kilómetros de la plaza.

Ha cedido algo el tiempo en el golfo de Petchili.

Dícese que el gobierno egipcio ha prohibido á los beligerantes el paso por el canal de Suez.

Según datos oficiales las fuerzas japonesas desembarcadas en la península de Corea ascienden á 50.000 hombres.

Se tropieza con serias dificultades para el transporte de la artillería.

Cada vapor transporta 800 hombres.

Seul será la base de las operaciones del ejército japonés.

Después fortificarán á Pien-gyang avanzando hasta el río Yalú cuando se tenga número suficiente de tropas.

Créese que los rusos tardarán todavía un mes en tener sus fuerzas reunidas en la Mandchuria y Siao-gang para poder emprender las operaciones.

Seul.—Cinco buhoneros juramentáronse para asesinar á cuantos funcionarios se muestren favorables á la alianza con el Japón. Serán presos los conspiradores.

Han sido detenidos cuatro de los principales conspiradores.

Anarquistas detenidos

Madrid 6 á las 17'10

Barcelona.—Han sido dete-

nidos tres anarquistas que fijaban pasquines escitando á los reclutas á la rebelión y conteniendo ideas disolventes.

Nueve de dichos anarquistas pudieron fugarse.

A los que fueron detenidos se les ocuparon armas y libros anarquistas.

Nuevo académico

Madrid 6 á las 17

» » » 17'5

» » » 17'10

» » » 17'15

La recepción de Eduardo Hinojosa en la Academia Española para ocupar la vacante del señor Nuñez de Arce, ha sido brillante pronunciando el nuevo académico un notable discurso.

Le contestó don Alejandro Pidal desarrollando el tema «Relaciones entre la Poesía y el Derecho.»

La concurrencia ha sido numerosa y distinguida.

Asistió S. M. el Rey siendo recibido á su llegada por una comisión compuesta de los señores Marqués de Casa-Valencia, Comelerán, Linier, Reparaz y Marqués de Pidal.

A la derecha del Rey ocupaban asientos los señores Maura, general Azeárraga y Catalina; y á su izquierda los señores Valera, Domínguez y Comelerán.

Apadrinaron al nuevo académico, señor Hinojosa, los señores Fernandez Villaverde y Menéndez Pidal.

El señor Valera saludó al Rey en nombre de la Academia, diciendo: «los reyes más grandes fueron siempre aquellos que protegieron las letras y las artes; quiera Dios conceder á V. M. un glorioso y pacífico reinado, que de veras deseo ponga término á nuestras desgracias y abra á la patria horizontes de grandeza.»

S. M. el Rey contestó: «Agradezco cual se merece el afectuoso saludo de la docta Academia. Me enorgullece presidir esta sesión lamentando no poder estrechar la mano del caudillo conde de Ceste quien reúne los laureles del soldado valiente y los prestigios de prosador y poeta. Vosotros, fieles guardadores de las glorias literarias y del idioma, hareis que el recuerdo de esta solemne sesión perdure en mi memoria por larga que sea la vida que me conceda la divina Providencia.»

De política

Madrid 6 á las 18'30

El señor Castellanos ha renunciado el cargo de Gobernador del Banco de España.

El señor Maura se ha negado á admitirle la dimisión.

La cuestión política continuará en el mismo estado mientras la comisión de incompatibilidades dictamine acerca de la incompatibilidad del señor Castellanos.

Este dictamen o irá firmado por el señor Nougues ó presentará un nuevo voto particular.

En los círculos políticos siguen haciéndose comentarios y se juzga difícil á la actual situación política y de improporrible situación.

El Banco de España

Madrid 6 á las 18'45

» » » 18'50

La Junta de accionistas del Banco de España se ha visto muy concurrida.

El señor Ramos Calderón hizo varias observaciones á la Memoria presentada respecto á las sucursales del extranjero y al sindicato de los francos.

Acusó al Consejo del Banco de falta de virilidad para

oponerse á las exigencias de los ministros de Hacienda.

Habló de la baja de los préstamos sobre valores públicos y del aumento de operaciones de crédito personal, que son las que más perjudican al Banco.

El señor Baselga combatió la ley publicada por el señor Rodríguez en 1902, que amenaza el porvenir del Banco, y se lamentó de los frecuentes cambios de gobernadores.

Abogó por la represión del tipo del 4 y medio p₁₀₀ en los descuentos y para que se ensanchen las operaciones del Banco en el extranjero á fin de que pueda contener el alza de los cambios.

Después de aprobarse la Memoria se discutió la proposición respecto á la paga extraordinaria de los empleados.

Se suspendió la Junta hasta mañana.

Voto particular

Madrid 6 á las 22

El señor Mochales ha dicho que en caso de que la comisión declare la incompatibilidad del señor Castellanos, el presentará un voto particular.

Se ha advertido á los diputados ministeriales que asistían desde la primera hora al Congreso.

Conferencia

Madrid 6 á las 22

Al terminar la sesión de la Academia conferenciaron los señores Silvela, Villaverde, Maura y Pidal, los cuales se mostraron reservados.

Apesar de la reserva se deduce, que trataron de la cuestión política pendiente.

Hablando el señor Silvela con un periodista manifestó que apoyará al Gobierno, cuya continuación desea en bien de todos. Cree además que el señor Maura no se precipitará en cerrar las Cortes hasta ver el giro que van tomando las cosas.

Visita.—Maura y el Rey

Madrid 6 á las 22

El señor Maura visitó al señor Romero Robledo á quien se le ha reerredido el padecimiento.

A las siete despachó el señor Maura con el Rey el cual ha firmado varios decretos de Gobernación.

El señor Maura guarda reserva respecto al informe que ha hecho al Rey acerca de la situación parlamentaria.

Dictamen

Madrid 6 á las 22

Oviedo.—El Ayuntamiento ha desechado el dictamen de la comisión favorable á las peticiones de los socialistas para que votasen contra los monárquicos.

Los socialistas protestaron.

Bombardeo.—Acuerdo

Madrid 6 á las 22

París.—Cinco barcos japoneses han bombardeado á Vladivostok durante cincuenta y cinco minutos.

Los ministros del Kedive de Egipto han acordado cerrar el paso del canal de Suez á ambas escuadras beligerantes.

Duelo

Madrid 6 á las 22'10

París.—Se ha verificado el duelo á espada entre los profesores Pini y Sanmalato el cual ha durado dos horas.

El cuarto asalto duró trece minutos.

El señor Pini recibió un arañazo en la frente.

A los diez y seis asaltos se suspendió el duelo por cansancio de las muñecas de los combatientes.

Sanmalato tiene una peque-

ña ampolla en la mano á causa de tener tanto tiempo la espada.

De la guerra

Madrid 6 á las 2'30

París.—El ataque de Vladivostok por los buques japoneses no ha causado daño alguno á la población, á causa de hallarse á bastante distancia del mar.

Calculanse los gastos de los disparos hechos en 200.000 rublos.

Repatriados.—Agresión

Madrid 7 á las 2'30

Hoy irá al Congreso una comisión de repatriados para rogar al Presidente que se discutan las deudas de Ultramar y se paguen los alcances á los repatriados.

Dícese que ha sido agredido el ex-presidente de la Diputación de Madrid.

En el Gobierno Civil se ignora la noticia.

Arreglo

Madrid 7 á las 2'30

Insístese en asegurar que la retirada del dictamen de compatibilidad del señor Castellanos facilitará el arreglo político, pues parece que los demócratas están inclinados á ello.

Dícese que los republicanos lo dificultarán.

Mencheta.

Espectáculos

La Protectora

Función para hoy.—La Tempestad. A las ocho y media.

Cinematógrafo Trnyols y C.^a

Junto al Cuartel de Caballería Grande y variada funciones para hoy de 6 á 9 tarde.

Sociedades y Corporaciones

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del dividendo activo de las acciones de esta Sociedad.

Palma 17 de Marzo 1904.—Por el Centro Farmacéutico El Presidente Juan Munar, El Srto. Juan Sureda.

Ferrocarriles de Mallorca

A partir del sábado 5 del actual se verificará en las oficinas de esta Compañía, todos los martes, jueves y sábados, desde la mañana á la una de la tarde el pago del dividendo activo de diez pesetas por acción acordado por la Junta General.

Palma 2 de Marzo de 1904.—Por la Compañía de los Ferrocarriles de Mallorca.—El Director General, Guillermo Moragas.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta General celebrada hoy, todos los días laborables hasta el 29 de los corrientes y después únicamente los miércoles desde las 10 á las 13.

Los señores accionistas que no hayan de celebrar en nombre propio, se servirán enviar su autorización.

Palma 17 de Febrero de 1904.—El Director, Juan Mas.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares.

Asociación de Beneficencia

Habiéndose presentado los mutuarios J. L. S., J. R., J. P., M., G., J. C., J. C., P., S., y A. S., á cuyo favor se expidieron las papeletas de empeño números 2681, 33.542 48 811, 1782 42.906 43.609 43.186, 26 969 y 25.842 respectivamente en solicitud de que se les entreguen los objetos pignorados sin presentación de las citadas papeletas que manifiestan haber extraviado, se hace público por medio de este periódico á fin de que cuantas personas se crean con derecho á formular alguna reclamación lo verifiquen en estas oficinas dentro el plazo de ocho días á contar desde esta fecha.

Trancurrido el plazo citado queda anulado y sin valor alguno dichas papeletas entregándose los objetos á los solicitantes.

Palma 4 de Marzo de 1904.—El vocal de turno, El Conde de Ayamans.